

Groß-Blumberg, 3. Juli 1934.

Sehr verehrter, lieber Herr Professor!

In der Hoffnung übersende ich Ihnen einige Dokumente zum Kirchenstreit.
Morgen umf ich mit meiner Frau auf Grund polizeilicher Ausweisung den
Kreisbezirk verlassen. Ich gehe nach Berlin. Da ich jede Unterordnung unter
das derzeitige Kirchenregiment vermieden habe, bin ich ohne Führer. Nach weiß ich
nicht, was werden wird. Es ist und bleibt mir aber die Sache des Kirche wichtiger
als mein und meiner Frau persönliches Schicksal.

Die Ereignisse in meiner Gemeinde sind ein Normen im der Kirchenpolitik
des letzten Jahres. Ich erinnere mich nicht, daß ein Geistlicher im Falter in der Kirche
selbst tatsächlich angegriffen worden ist. Das ist ganz furchtbar. Das Leid der Gemeinde
mag ich nicht beschreiben. Aber ist es nicht eine Gnade Gottes, wenn eine völlig
tote Gemeinde plötzlich wieder Leid um die Kirche trägt? Um Gottes Lade, nun
seinen Sieg ist mir deshalb nicht bang.

Ich erinnere mich noch deutlich an die Berliner Tage des vorigen Jahres, als
Sie mich vor dem selbst gewählten Leid warnen. Ich bin Ihnen noch heute dankbar
für Ihre Warnung. Ich habe mir diesen Weg, den ich jetzt gehe, nicht selbst
gewählt. Ich bin ihm aber getrost gegangen, als so vor mir aufgetan wurde.

Ihr

Friedrich Gerlach

Fr. Hdr. Pfr. Prostorius
Berlin - Lichterfelde
Ringstrasse 36.